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CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE SANTA CATARINA - 1 
CEAS/SC. Aos dezesseis dias do mês de abril de 2019, na Secretaria de Estado de 2 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST foi realizada a 3ª Reunião Plenária 3 
Ordinária do Conselho Estadual de Assistência Social de Santa Catarina - CEAS/SC 4 
do ano de dois mil e dezenove, gestão 2017-2019. A Reunião Plenária contou com a 5 
presença dos(as) CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES 6 
REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES GOVERNAMENTAIS: Conselheira 7 
Titular Sandra Regina da Silva Coimbra representante da Secretaria de Estado de 8 
Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST; Conselheira Titular Emanuella de 9 
Oliveira Borges representante da Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho 10 
e Habitação – SST; Conselheira Titular Jadna Cristina Mendes Honório representante 11 
da Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST; 12 
Conselheira Titular Juçara Teixeira de Borba Scheffer representante da Secretaria de 13 
Estado da Educação – SED; Conselheira Gisleine Aver representante da Secretaria de 14 
Justiça e Cidadania – SJC; Conselheira Suplente Patrícia Maria Zimmermann D’Avila 15 
representante da Secretaria de Estado da Segurança Pública - SSP. 16 
CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES DAS 17 
ORGANIZAÇÕES NÃO GOVERNAMENTAIS: Conselheiro Titular Presidente Roque 18 
Heitor Gonçalves representante dos Usuários; Conselheira Titular Nanci Cecília de 19 
Oliveira Veras representante do Conselho Regional de Psicologia – CRP 12ª Região; 20 
Conselheira Titular Leonilda de Lourdes Gonçalves representante da Pastoral da 21 
Pessoa Idosa; Conselheira Titular Maria Sonia de Pellegrin Warken representante da 22 
Sociedade Espírita de Recuperação, Trabalho e Educação – SERTE; Conselheira 23 
Titular Patrícia de Lourdes Pureza representante da Obra Kolping Estadual de Santa 24 
Catarina – OKE/SC; Conselheira Titular Cleide Terezinha de Oliveira representante do 25 
Conselho Regional de Serviço Social – CRESS/SC 12ª Região; Conselheiro Titular 26 
Sidnei Pavesi representante da Federação Catarinense de Entidades de e Para Cegos 27 
– FECEC. Outros Participantes: Ana Carolina Rosa Pires – Apoio CEAS/SC. Após 28 
levantamento e confirmação do Quorum Regimental o Presidente Roque Heitor 29 
Gonçalves iniciou a presente Reunião. REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 16 DE 30 
ABRIL DE 2019: De acordo com o Regimento Interno do Conselho Estadual de 31 
Assistência Social – CEAS/SC, o Presidente do Conselho, no uso de suas atribuições 32 
regimentais, convoca os Conselheiros Titulares e convida os Conselheiros 33 
Suplentes para a REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA de 16/04/2019, terça-feira, com 34 
início às 13h00min em primeira convocação e às 13h15min em segunda convocação, 35 
com previsão de término para as 18h, na Sala de Reuniões da Secretaria de Estado 36 
da Assistência Social, Trabalho e Habitação – SST, na Rua Dr. Fúlvio Aducci nº 767, 37 
Bairro Estreito – Florianópolis/SC – CEP 88075-001, Fone: (48) 3664-7160, para 38 
deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 1- Levantamento do Quorum 39 
Regimental; 2- Aprovação das Justificativas dos(as) Conselheiros(as) Ausentes; 40 
3- Aprovação da Ata da Plenária Ordinária de 19 de março de 2019; 4- Leitura e 41 
Aprovação da Ordem do Dia; 5- Plenária Descentralizada de Lages; 6- 42 
Conferência Estadual Extraordinária de Assistência Social; 7- Deliberação do 43 
representante do CEAS na CIB de Navegantes – 23-05-2019; 8- Momento das 44 
Comissões: a) Família Acolhedora para Pessoa Idosa; 9- Informes: a) 45 
Representantes do CEAS na Reunião Regional do CNAS e FONACEAS. 46 
Seguindo a pauta: Aprovação das Justificativas dos Conselheiros Ausentes: 47 
Conselheira Titular Márcia Cristina Lamego representante do Instituto de Previdência 48 
Social de Santa Catarina – IPREV. Justificativas aprovadas por unanimidade. 49 
Seguindo a pauta, Aprovação da Ata da Plenária Ordinária de 19 de março de 50 
2019: A Secretária Executiva Patrícia informa que encaminhou a ata para os(as) 51 
Conselheiros(as) para uma leitura prévia. Em regime de votação, ata aprovada com 52 
três abstenções (Conselheiro Sidnei Pavesi; Conselheiras Cleide Terezinha de Oliveira 53 
e Patrícia de Lourdes Pureza), devido às ausências justificadas dos mesmos na data 54 
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da Reunião da ata. Leitura e Aprovação da Ordem do Dia: Após algumas 55 
contribuições ordem do dia aprovada da seguinte forma: 1- Levantamento do 56 
Quorum Regimental; 2- Aprovação das Justificativas dos(as) Conselheiros(as) 57 
Ausentes; 3- Aprovação da Ata da Plenária Ordinária de 19 de março de 2019; 4- 58 
Leitura e Aprovação da Ordem do Dia; 5- Plenária Descentralizada de Lages; 6- 59 
Conferência Estadual Extraordinária de Assistência Social; 7- Deliberação do 60 
representante do CEAS na CIB de Florianópolis no dia 29 de maio; 8- X 61 
Seminário estadual de Assistência Social, nos dia 29,30 e 31 de maio, no Hotel 62 
Canasvieiras em Florianópolis. (vaga para 04 conselheiros isentos de inscrição); 63 
9- II Seminário Estadual Gestão do Trabalho e Educação Permanente no SUAS - 64 
Chapecó 15 e 16 de maio; 10-  Deliberação do NUEP; 11- Deliberação sobre 65 
calendário plenárias do CEAS em 2019; 12- Momento das Comissões: a) Família 66 
Acolhedora para Pessoa Idosa; 13- Informes: a) Representantes do CEAS na 67 
Reunião Regional do CNAS e FONACEAS. Dando sequência à pauta, Plenária 68 
Descentralizada de Lages: Conforme deliberado, no dia 21 de maio de 2019 a 69 
Plenária vai ser realizada em Lages. Diante disso, o Presidente Roque questiona 70 
os(as) Conselheiros(as) que irão na Plenária de Lages para que a Ana Carolina 71 
elabore as requisições de diária para serem assinadas hoje. A SE Patrícia esclarece 72 
que o veículo oficial sairá da Secretaria de Estado de Assistência Social, Trabalho e 73 
Habitação – SST às 08:00 horas com retorno previsto para as 18:00 horas. Os(as) 74 
Conselheiros(as) que confirmaram: Cleide Terezinha de Oliveira; Nanci Cecília de 75 
Oliveira Veras; Sidnei Pavesi; Roque Heitor Gonçalves; Patrícia de Lourdes Pureza; 76 
Juçara Teixeira de Borba Scheffer; Jadna Cristina Mendes Honório; Maria Sonia 77 
Warken Pellegrin; Leonilda de Lourdes Gonçalves; Gisleine Aver. A Conselheira 78 
Sandra Regina da Silva Coimbra justifica que não irá comparecer, pois estará no seu 79 
período de férias. A Conselheira Nanci sugere que seja colocado no grupo de 80 
whatsapp e que seja realizado contato aos demais conselheiros (as) que não estão 81 
presentes na reunião para verificar a possibilidade de ida na Plenária de Lages. 82 
Seguindo a pauta, Deliberação do representante do CEAS na CIB de Florianópolis 83 
no dia 29 de maio: O Presidente Roque esclarece que a Reunião da CIB estava 84 
prevista para ser realizada no dia 23 de maio em Navegantes, porém foi transferida 85 
para o dia 29 de maio, em Florianópolis, no local do X Seminário Estadual de 86 
Assistência Social que será realizado nos dias 29, 30 e 31 de maio de 2019. O 87 
Presidente Roque Heitor Gonçalves se colocou a disposição para representar o CEAS. 88 
Em regime de votação, representação aprovada por unanimidade. X Seminário 89 
estadual de Assistência Social, nos dia 29, 30 e 31 de maio, no Hotel 90 
Canasvieiras em Florianópolis: Nos dias 29, 30 e 31 de maio será realizado o X 91 
Seminário Estadual de Assistência Social, do qual foi disponibilizado ao CEAS 04 92 
vagas para conselheiros(as) isentos de inscrição. Os(as) Conselheiros(as) Roque 93 
Heitor Gonçalves, Cleide Terezinha de Oliveira, Emanuella de Oliveira Borges e SE 94 
Patrícia Gasparetto da Silva se colocam a disposição para representar o CEAS. 95 
Representações aprovadas por unanimidade. II Seminário Estadual Gestão do 96 
Trabalho e Educação Permanente no SUAS - Chapecó 15 e 16 de maio: A 97 
Conselheira Jadna esclarece que também será realizado em outros locais. A SE 98 
Patrícia esclarece que foram disponibilizadas 04 vagas (02 para sociedade civil e 02 99 
governamentais). A Conselheira Jadna estará no evento enquanto gerência da 100 
Diretoria de Assistência Social – DIAS/SST, porém devido a nenhuma disponibilização 101 
de representação, ela irá trazer na pauta de informes o relato do evento. Deliberação 102 
do NUEP: A SE Patrícia esclarece que na última reunião plenária foi deliberado as 103 
representações do CEAS no Núcleo Estadual de Educação Permanente, Titular: 104 
Leonilda de Lourdes Gonçalves e Suplente: Roque Heitor Gonçalves. Porém foi 105 
verificado que o Presidente Roque já representa o Fórum Estadual Permanente de 106 
Assistência Social – FEPAS no NUEP. Diante disso, a pauta retornou a Plenária para 107 
deliberação de um suplente. Representação aprovada: Suplente: Nanci Cecília de 108 
Oliveira Veras. Deliberação sobre calendário plenárias do CEAS em 2019: A 109 
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Conselheira Sandra informa que foi verificado que todas as reuniões do CEAS 110 
coincidem com as reuniões do FONSEAS e CIT. Após um breve debate acerca de 111 
datas e locais, considerando que a atual gestão acaba dia 04 de junho de 2019, foi 112 
deliberado que se houver necessidade de alteração de data caberá a próxima gestão 113 
decidir. Momento das Comissões: Comissão de Financiamento e Orçamento: 114 
Reunião agendada para o dia 20 de maio de 2019. O Conselheiro Sidnei Pavesi irá 115 
compor a Comissão. Comissão de Acompanhamento aos CMAS: O Conselheiro 116 
Sidnei relata que atenderam representantes do CMAS do município de Antonio Carlos 117 
que vieram até Florianópolis, realizaram alguns encaminhamentos de municípios que 118 
solicitaram orientações através de e-mail. Ressalta que se for realizado capacitações 119 
da forma que foi realizada com o CMAS de Antônio Carlos, mesmo que on-line, seria 120 
muito importante para os municípios. A SE Patrícia complementa que o município de 121 
Antônio Carlos relatou que realizaram denúncia a SST em relação ao carro da 122 
Assistência Social que está sendo utilizado pela Saúde, porém os custos são pagos 123 
com recurso da Assistência Social. A Conselheira Jadna menciona que foi solicitada a 124 
documentação acerca desse processo de denúncia que será analisado na próxima 125 
reunião da Comissão. Comissão de Normas: A SE Patrícia menciona que é 126 
necessário agendar uma reunião, pois chegou uma demanda para ser analisada 127 
referente a Família Acolhedora para Pessoa Idosa. A Conselheira Emanuella 128 
esclarece que houve uma reunião com o Conselho Estadual do Idoso - CEI sobre uma 129 
minuta de lei referente à Família Acolhedora para Pessoa Idosa e a proposta foi 130 
discutir no Conselho essa demanda e posteriormente realizar um encaminhamento. O 131 
Conselheiro Sidnei sugere convidar as pessoas envolvidas nessa proposta para 132 
explanar aos conselheiros/as a minuta, principalmente porque querem utilizar recurso 133 
da Assistência Social sem estar na tipificação. Após um breve debate acerca da 134 
minuta de Lei referente à Família Acolhedora para Pessoa Idosa foi deliberado a 135 
realização de uma Reunião conjunta da Comissão de Normas e Financiamento e 136 
Orçamento dia 20 de maio de 2019. Seguindo a pauta, Conferência Estadual 137 
Extraordinária de Assistência Social: Contamos com a presença do Senhor 138 
Secretário Adjunto da SST Sr. Oldra que foi convidado pela Diretora Sandra para 139 
explanar sobre a possibilidade de realização, por meio de convocação conjunta 140 
CEAS/SST, da Conferência Extraordinária Estadual de Assistência Social no ano 141 
vigente. O Secretário informa que atualmente a SST não possui orçamento disponível 142 
para a realização da Conferência, pois o mesmo não foi previsto no ano de 2018. Essa 143 
informação já foi repassada para todos os Conselhos Estaduais que teriam em seus 144 
calendários realização de Conferências no ano de 2019. No entanto, ficou claro a 145 
disponibilidade de debate entre órgão gestor e CEAS para viabilizar, da melhor forma 146 
possível, a realização da Conferência, caso ela seja convocada. Secretário diz que 147 
devemos ser bem conscientes e realistas, isso tem que ser construído. A Conselheira 148 
Nacional de Assistência Social Vânia Maria Machado menciona que desde dezembro 149 
de 2018 já tomam conhecimento da dificuldade do governo de encaminhar e realizar a 150 
conferência havia a proposição de deixar para o ano de 2020 por conta do orçamento 151 
e por conta do resultado da última conferência. Informa que desde dezembro o CNAS 152 
vem realizando um diálogo com o Ministro para tentar viabilizar a realização da 153 
conferência em conjunto com a gestão. Está na NOB que é atribuição dos conselhos 154 
convocar a conferência, não podem se eximir disso. Esclarece que o primeiro 155 
momento é de convocar a conferência, principalmente no momento em que vivemos 156 
correndo risco de desmonte da política de Assistência Social. Informa que o CNAS 157 
aprovou na semana anterior 03 resoluções referente a conferência, uma que convoca, 158 
uma da comissão organizadora e outra que dá orientações aos Estados e Municípios, 159 
irão ser publicadas no diário oficial da união. Informa que muitos CEAS já deliberaram 160 
pela conferência antes da convocação do CNAS, mas a informação que tinha em 161 
relação ao CEAS/SC é que só estavam aguardando a convocação do CNAS, para 162 
publicar a convocação no em âmbito estadual, conforme informado pelo Presidente 163 
Roque na Reunião Trimestral do CNAS. Para ajudar o processo de pensar, na 164 
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possibilidade de não sair a participação do governo federal na convocação da 165 
conferência, os conselheiros nacionais em maio vão debater isso, pensar nas 166 
alternativas, mas o primeiro movimento é realizar. Talvez em outro formato, com 167 
número de delegados reduzidos, será realizada na maneira possível. O Secretário 168 
Oldra menciona que em hipótese nenhuma foi dito que a gestão estadual não quer 169 
que seja realizada a conferência. A mensagem que ele traz é para ser consciente na 170 
hora de decidir, para construir algo possível de realizar. A conselheira Cleide esclarece 171 
que o CEAS já se posicionou a favor da realização da conferência, conforme 172 
mencionado pela sra. Vânia, independente do governo estar junto ou não. O 173 
Presidente Roque esclarece que vai ser deliberada a conferência e vamos construir 174 
juntos essa realização, porém hoje não da para colocar em votação, pois não tem 175 
quorum mínimo. A conselheira Nanci agradece a presença do Secretário Oldra, 176 
ressalta a importância desse dialogo entre gestão e conselho. O Secretário Oldra 177 
agradece a todos e se retira da reunião. O Presidente reitera que não é possível 178 
deliberar a realização da conferência na presente reunião, pois não tem quorum 179 
próprio. A Sra. Vania lamenta que não tenha quorum e que o entendimento que tinha 180 
da Reunião Trimestral do CNAS era que o CEAS já havia discutido e deliberado sobre 181 
a conferência, que estavam só esperando sair a convocação da nacional. Menciona 182 
que o Conselho deveria ter deliberado enquanto tinha quorum, antes da fala do 183 
secretário, pois primeiro convoca e depois vão se articulando sobre essas questões 184 
que foram tratadas. Sugere que seja realizada uma reunião extraordinária para 185 
deliberar sobre a conferência. A Conselheira Cleide esclarece que na reunião do 186 
FONACEAS em Manaus, houve discussão entre os estados sobre a conferência que 187 
exigia um posicionamento sobre a realização, e assim o CEAS de SC se posicionou 188 
pela conferência independente do governo federal. Não há momento da historia do 189 
controle social que necessite mais a realização de uma conferência que o atual. Mas 190 
de fato, o CEAS deveria ter deliberado antes de conversar com o secretário. A 191 
Conselheira Emanuella esclarece que é importante que os posicionamentos levados 192 
nas reuniões externas que os conselheiros participam enquanto CEAS sejam 193 
deliberados em plenária. A Sra. Vania se coloca a disposição, justifica a ausência da 194 
conselheira Solange que estava prevista para estar presente e se retira da reunião. 195 
Após um breve debate sobre a importância da realização da conferência, o Presidente 196 
Roque menciona que será convocada uma reunião extraordinária de mesa diretora 197 
para deliberar a conferência no dia 25/04/2019. Seguindo a pauta, Informes: 198 
Representantes do CEAS na Reunião Regional do CNAS e FONACEAS: A SE 199 
Patrícia informa que devido à urgência na solicitação de diária e compra de passagens 200 
e a pedido do CNAS que deu um prazo para encaminhar os nomes até o dia 10/04, foi 201 
deliberada em reunião de Mesa Diretora a ida dos seguintes representantes do CEAS 202 
para a Reunião Regional do CNAS com os CEAS em Vitória ES, nos dias 27 e 28 de 203 
maio de 2019: Presidente Roque, Conselheiras Sandra e Jadna e SE Patrícia. Para o 204 
Encontro do FONACEAS nos dias 23 e 24 de abril de 2019 foi deliberado pela ida do 205 
Presidente Roque, Conselheiro Sidnei e Conselheiras Cleide e Leonilda. Porém, a 206 
pedido do gabinete da SST foi solicitado que fosse revisado o número de 207 
representantes para o encontro do FONACEAS devido ao alto custo com diárias e 208 
compra de passagens terrestres e aéreas. Os/as Conselheiros/as que iriam por conta 209 
de deliberação, entenderam a solicitação e concordaram pela representação do 210 
Presidente Roque no encontro do FONACEAS. O Presidente Roque informa que o 211 
Fórum Próprio Eletivo da Sociedade Civil vai acontecer no dia 25/04/2019, no período 212 
da manhã, conforme deliberado pela comissão eleitoral. O Conselheiro Sidnei 213 
menciona que hoje de manha a comissão eleitoral se reuniu e realizaram a análise e 214 
amanhã sairá o resultado no site da SST. O Presidente Roque agradece a presença 215 
de todos. Dando por encerrada a Reunião eu Patrícia Gasparetto da Silva, com o 216 
apoio de Ana Carolina Rosa Pires, lavrei a presente ata.  217 


